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Déjà 20 ans (2004-2024)! 

CONSEIL DE QUARTIER DE SILLERY 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le mardi 11 juin 2024 

6e assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier 
de Sillery, tenue le mardi 11 juin 2024, au Centre communautaire Noël-

Brulart, 1229, avenue du Chanoine-Morel, salle 107. 

(10 pages) 

PRÉSENCES 

Mme Janet Drury    Présidente (2026) 
M. Julien Roy    Vice-président (2025) 
M. Hugues Beaudoin    Trésorier (2025) 
M. Luc Trépanier    Secrétaire (2025) 
Mme Mary Shee    Administratrice (2025) 
Mme Anna Cividino    Administratrice (2026) 
Mme Hélène Plé    Administratrice (2025) 
M. Patrice Louison    Administrateur (2025) 
M. Guy Bilodeau    Administrateur (2025) 
M. Pierre Gagnon    Administrateur (2026) 
  

Membre sans droit de vote 
Mme Maude Mercier-Larouche Conseillère municipale, district Saint-

Louis–Sillery 
IL Y A QUORUM 
 
AUTRES PRÉSENCES :  
 
Mme Cristina Bucica Conseillère en consultations publiques 
Mme Virginie Bocher Secrétaire de rédaction 

Quatre personnes assistent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
2. Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 14 mai 2024 
3. Prise d’acte du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du mardi 9 avril 2024  
4. Information de la conseillère municipale  
5. Questions et commentaires du public et des administrateurs   
6. Activités et suivis 
• Mobilité et environnement 
-Résolution d’appui à la balade des élue.es, le 2 juin 
• Urbanisme et aménagement 
• Histoire, patrimoine et culture 
-Lettre d’appui – Projet « Sillery 1905 » école Saint-Michel 
• Communautaire, parcs et loisirs  
7. Fonctionnement 
• Secrétariat 
• Trésorerie  
-contribution à la SHS – publicité, exposition en septembre à la bibliothèque Charles-Blais 
8. Divers 
• Adoption du Plan d’action (2024-2025) 
• Demande de subvention – Panneaux d’interprétation, exposition 20e anniversaire du CQS 
9. Levée de l’assemblée    
  
 
 
 
 
 
 
 
 

Procès-verbal 
 
1. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
 
Mme Drury, présidente, ouvre la séance à 19 h 03. L’ordre du jour est adopté sur 
proposition de M. Julien Roy, secondée par Mme Anna Cividino. 
 
2. Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 14 mai 2024 
 
M. Patrice Louison propose et M. Guy Bilodeau seconde l’adoption du procès-
verbal de la rencontre du 14 mai 2024. 
 
3. Prise d’acte du procès-verbal de l’AGA du mardi 9 avril 2024 
 
La prise d’acte du procès-verbal de l’AGA du mardi 9 avril 2024 est proposée 
par M. Patrice Louison et appuyée par M. Julien Roy. Mme la présidente 
souligne que ceci diffère de l’adoption qui sera effectuée lors de la prochaine 
AGA. 
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4. Information de la conseillère municipale 
 
- Vision de l’arbre : Mme Mercier-Larouche a transmis par courriel aux 
administrateurs la réponse très complète de M. François Légaré du service de 
Foresterie urbaine concernant la possibilité d’une subvention pour l’élagage des 
arbres. 
 
- Stratégie de sécurité routière 2025-2029 : Tous les citoyens sont invités à 
compléter un sondage en ligne du 30 mai au 23 juin 2024. 
 
- Projet de tramway : Mme Mercier-Larouche se réjouit de l’annonce de la 
Caisse de dépôt et placement du Québec, mais ne répondra pas aux questions 
avant la réaction officielle de M. le maire, prévue pour le lendemain. 
 
- àVélo : Des supports ont été ajoutés au centre communautaire Noël Brulart, 
suite à la demande des administrateurs. 
 
- 2003, chemin Saint-Louis : Les plans de construction associés à une 
demande de permis sont confidentiels et ne peuvent être rendus publics. La 
demande des citoyens a cependant été transmise. 
 
- Maison Timmony : La conseillère confirme que cette maison patrimoniale fait 
l’objet d’inspections régulières pour s’assurer du respect de la préservation 
patrimoniale. 

- Stationnement du centre communautaire Noël Brulart: le dossier devrait être 
réglé d’ici la semaine de la St-Jean. Un sommaire a été adopté en conseil de 
Ville pour l’acquisition d’une petite servitude auprès de la paroisse voisine afin 
d’ajouter des espaces de stationnement. 
- Carte interactive sur le site web de la Ville : la conseillère explique que les 
données de vitesse ne sont plus affichées car elles ne sont plus valides dans le 
cadre de la stratégie actuelle de sécurité routière. 
- Affiches « radar » : Ces affiches sont le résultat d’une initiative du conseil de 
quartier de l’Aéroport mise en place grâce à la subvention du programme de 
mobilisation pour la sécurité routière. Elles n’appartiennent pas à la Ville. Le 
CQS retient l’idée pour une initiative future. 
- Démolition du garage municipal : La démolition est commencée. Des 
dispositions sont prises pour éviter les nuisances. 

 
5. Questions et commentaires du public et des administrateurs 
 
- Terrain de l’ancienne aréna de Sillery : M. Louison demande s’il pourrait être 
envisageable que la Ville conserve le terrain pour qu’il ne puisse être vendu afin 
de limiter la spéculation. Seuls les bâtiments construits seraient vendus, ce qui 
rendraient ces logements abordables pour de jeunes familles. Plusieurs 
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initiatives similaires ont été réalisées à Montréal. La conseillère trouve l’idée 
intéressante et s’informera. 
- Grève des employés des bibliothèques : Un citoyen aimerait comprendre 
pourquoi le maire n’intervient pas. Mme Mercier-Larouche rappelle que la Ville, 
bien que consciente des impacts négatifs sur la culture et souhaitant une 
résolution rapide du conflit, n’est pas l’employeur direct. D’autre part, un élu ne 
peut s’immiscer à la table des négociations. La marge de manœuvre de la Ville 
est donc limitée. 
- Un citoyen rapporte une signalisation routière erronée au croisement de Saint-
Sacrement et chemin Ste-Foy. Le marquage au sol permet de tourner à droite 
ou à gauche, mais non d’aller tout droit. La conseillère transmettra l’information 
et recommande tout de même au citoyen de faire une requête auprès du 311. 
- Un citoyen travaillant dans le domaine de l’informatique indique que l’interface 
utilisateur de l’application copilote+ pour le paiement du stationnement n’est pas 
du tout conviviale, et ne permet pas un paiement rapide et facile. Il suggère 
plusieurs améliorations. Mme Mercier-Larouche effectuera un suivi. 
- Le grand défi Pierre Lavoie aura lieu les 14,15 et 16 juin. Les entraves à la 
circulation et les avis aux citoyens impactés seront communiqués par le bureau 
des grands événements. 
- M. Gagnon apprécie que la piste cyclable demeure ouverte malgré les travaux 
sur le pont de Québec. La conseillère précise que la préservation des liens de 
mobilité active lors de travaux est désormais une exigence de la Ville. 
- Les pluies intenses récentes ayant apporté de nombreux débris sur les pistes 
cyclables, peu de temps après le nettoyage des rues, il est demandé si des 
nettoyages plus fréquents pourraient être envisagés. 
- M. Louison aimerait une meilleure communication de la Ville lorsque des 
coupures d’eau sont à prévoir en raison du rinçage des aqueducs. 
 
6. Activités et suivis 
 
• Mobilité et environment 

 
- Résolution d’appui à La balade des élu.es, le 2 juin : 

 
RÉSOLUTION 24-CA-36 voir annexe 1 
 
- Aucune station àVélo ne sera ajoutée en cours de saison, il est toutefois 
possible d’ajouter des ancrages en fonction de la popularité. Les àVélo seront 
également de retour pour le festival d’été, ainsi que les stationnements pour 
vélos et le corridor sécurisé. 
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• Urbanisme et aménagement 
 

Rien à ce point. 
 
• Histoire, patrimoine et culture 

 
- La table du Patrimoine aura lieu le 14 juin prochain. 
 
- Lettre d’appui – Projet « Sillery 1905 » école St-Michel : 
Sur proposition de M. Patrice Louison, appuyée par M. Hugues Beaudoin, il est 
décidé d’appuyer la candidature des classes de 5ème année de l’école St-Michel 
de Sillery au Prix d’histoire du Gouverneur général pour l’excellence en 
enseignement par une lettre adressée au Président de la Société d’histoire de 
Sillery, M. Jean-Louis Vallée. 
 

• Communautaire, parcs et loisirs 
-  L’ouverture précoce de plusieurs piscines extérieures est très appréciée. 
- M. Gagnon a contacté Mme Elsener en vue d’accueillir l’activité Ça marche doc 
dans les sentiers des Grands-Domaines à l’automne prochain. 
 
- M. Roy contactera Mme Gilbert de l’organisme Solidarité familles et sécurité 
routière pour demander une présentation de leurs activités. 
 
 
7. Fonctionnement, secrétariat et trésorerie 
 
• Secrétariat 
RÉSOLUTION 24-CA-37 
SUR UNE PROPOSITION de M. Beaudoin DÛMENT APPUYÉE par M. Julien 
Roy, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser un paiement de 125 $ à 
Virginie Bocher pour la rédaction du procès-verbal du 11 juin 2024. 
 

• Trésorerie 
États financiers du CQS au 11 juin 2024 : 
 
Projet sécurité routière 2024: 
 
Au départ:                   9,14 $ 
Revenu 
  Subvention       12 000,00 $ 
  Intérêt               17,26 $ 
  Total        12 026,40 $ 
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Dépenses 
  Imprimeur         4 093,28 $ 
  Gestock         2 857,82 $ 
  Total          6 951,10 $ 
 
Il manque un versement de 3000$ de l’une des 4 écoles participantes. M. 
Trépanier effectue un suivi auprès des écoles. 
 
Opération du CQS (depuis le 1 mai 2024) : 
 
             1 574,19 $ 
Revenu 
  Ristourne                1,13 $ 
  Total                 1,13 $ 
Dépenses 
  Secrétariat           125, 00 $ 
  Frais financiers               8,45 $ 
  Total             133,45 $ 
Bilan             1 441,87 $ 
 
- Contribution à la SHS – publicité, exposition en septembre à la bibliothèque 
Charles-Blais : 
Le CQS avait prévu de verser une contribution de 200 $ à la SHS pour la 
réalisation de l’exposition, mais ceci serait considéré comme une commandite, ce 
qui n’est pas autorisé. Il est donc décidé de modifier le budget dans la demande 
de subvention à la Ville de Québec, pour y intégrer un montant de 200 $ pour de 
la publicité. Le montant total de la demande s’élèvera donc à 2 000 $ (voir point 
8). 
 
8. Divers 
• Adoption du plan d’action 2024-2025 
L’adoption d’un plan d’action par le CQS est nécessaire pour déposer une 
demande de subvention d’initiative. 
 
RÉSOLUTION 24-CA-38 
 
Sur UNE PROPOSITION de M. Beaudoin, DÛMENT APPUYÉE par M. Gagnon, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le Plan d’action 2024-2025 du 
conseil de quartier de Sillery. 
 

• Demande de subvention – Panneaux d’interprétation, exposition 20e 
anniversaire du CQS 
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La société d’histoire de Sillery invite le CQS à participer à la réalisation de son 
exposition en septembre pour commémorer le 60e anniversaire du site 
patrimonial de Sillery et le 20e anniversaire du CQS. Sur UNE PROPOSITION 
de M. Roy, DÛMENT APPUYÉE par Mme Shee, IL EST UNANIMEMENT 
RÉSOLU de demander une subvention d’initiative de 2 000 $ pour la réalisation, 
la publicité et la fabrication de 4 panneaux. 
 
RÉSOLUTION 24-CA-39 voir annexe 2 
 
10. Levée de l’assemblée 
SUR UNE PROPOSITION de Mme Plé, DÛMENT APPUYÉE par Mme Drury, IL 
EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever la séance à 20 h 55. 
La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi 10 
septembre 2024. 
 

Mme Janet Drury M. Luc Trépanier 
Présidente Secrétaire 
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Annexe 1 

 
Conseil d’administration du 

Conseil de quartier de Sillery 
(CQS) 

Extrait du procès-verbal de l’assemblée du Conseil de quartier de Sillery tenue le mardi 11 juin 
2024 à 17h00, en présentiel. 

 
BALADE DES ELU.ES 

DIMANCHE 2 JUIN 2024 
 

RÉSOLUTION 24-CA-36 
 
ATTENDU QUE des administratrices des conseils de quartier du Plateau, de Saint-Louis et de 
Sillery ont collaboré à l‘organisation d’une Balade en vélo, qui a eu lieu le 15 mai 2022 à l’occasion 
du Mois du vélo ; 
 
ATTENDU QUE cette activité a attiré une cinquantaine de personnes malgré le temps froid et 
pluvieux ; 
 
ATTENDU QUE les conseillères et les conseillers municipaux concernés ont participé à cette 
activité et qu’ils l’ont beaucoup appréciée ; 
 
ATTENDU QUE des administratrices des conseils de quartier du Plateau, de Saint-Louis et de 
Sillery ont répété l’expérience en organisant la Balade des Élu.es, deuxième édition, le 21 juin 
2023 (avec 90 inscriptions). Cette activité a été annulée à cause du mauvais temps. 
 
Sur la proposition par :  M. Julien Roy 
 

Et appuyé par :   M. Hugues Beaudoin 
 
IL EST RESOLU DE RECOMMANDER A LA VILLE DE QUEBEC : 
 
DE RÉPÉTER l’expérience en organisant la Balade des Élu.es, troisième édition, le 2 juin 2024 
avec les conseils de quartier de Saint-Louis et du Plateau de la Pointe-de-Sainte-Foy et de la Cité-
Universitaire avec une date de reprise en cas de mauvais temps. 
 

 
Mme Marie Lagier, Cheffe d’équipe – consultations publiques, Service des relations citoyennes et des communications, Ville de Québec|  
marie.lagier@ville.quebec.qc.ca 
 

 
Envois : À remettre au conseil. 
Mme Maude Mercier-Larouche, conseillère, District Saint-Louis-Sillery et présidente de l’Arrondissement SF-S-CR | 
maude.mercierlarouche@ville.quebec.qc.ca 
- Maître Marie-Andrée Bougie, assistante-greffière, Arrondissement de Sainte-Foy – Sillery – Cap-Rouge (SF-S-
CR) 
 

 
Janet Drury  11 juin 2024 
Présidente  Date 

 
C:\Backup (nouveau)\1-Conseil de Quartier de Sillery\Résolutions CQS\Résolutions 2024\11 Résolution Vélo 11 juin 2024-1.docx 

  

 

ARRONDISSEMENT DE SAINTE-FOY-
SILLERY-CAP-ROUGE 
Édifice Andrée-P.-Boucher 
1130, route de l’Église 
Québec (Québec) G1V 4X6 

Résolution 

mailto:marie.lagier@ville.quebec.qc.ca
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Annexe 2 
 
 

Conseil d’administration du 

Conseil de quartier de Sillery 
(CQS) 

 
Extrait du procès-verbal de l’assemblée du Conseil de quartier de Sillery tenue le mardi 11 juin 

2024 à 19h00, en présentiel. 
 
 

DEMANDE DE SUBVENTION D’INITIATIVE POUR LA REALISATION D’UNE EXPOSITION TEMPORAIRE SUR LES 
20 ANS DU CONSEIL DE QUARTIER DE SILLERY (2004-2024) 

 
 

RÉSOLUTION 24-CA-39 
 
CONSIDERANT QUE le Conseil de quartier de Sillery fête ses 20 ans cette année et est soucieux de 
faire connaître l’implication des citoyens et des citoyennes du quartier de Sillery sur une période 
de 20 ans (2004-2024) ; 
 
CONSIDERANT QUE le Conseil profite de l’occasion de souligner aussi les 60 ans de la création du 
Site patrimonial déclaré de Sillery (1964-2024) qui occupe près de 50% de son territoire ; 
 
CONSIDERANT QUE le Conseil s’associe à la Société d’histoire de Sillery (SHS) qui célébrera sous 
peu ses 40 ans (1985-2025) et qui a un projet d’une exposition temporaire à la bibliothèque 
Charles-H.-Blais et qui est déjà financée par la Caisse Desjardins de Sillery-Saint-Louis-de-France 
et par le député de Jean-Talon ; 
 
CONSIDERANT QUE ce projet d’exposition déjà confirmée se déroulera sur 54 jours, du 4 septembre 
au 27 octobre inclusivement sur les deux étages de la bibliothèque ; 
 
CONSIDERANT QUE cette activité est conforme au Plan d’action 2024-2025 du Conseil de quartier 
de Sillery. 
 
Sur la proposition par :  M. Julien Roy 
 

Et appuyé par :   Mme Mary Shee 
 
IL EST RESOLU DE RECOMMANDER A LA VILLE DE QUEBEC : 
 
De souscrire à la demande du Conseil pour solliciter une aide financière d’initiative de 2 000 $ 
afin de réaliser une exposition temporaire à la bibliothèque Charles-H.-Blais. Le conseil de quartier 
mandate la SHS pour réaliser les textes de ses quatre panneaux d’interprétation autoportants. 
 

Mme Marie Lagier, Cheffe d’équipe – consultations publiques, Service des relations citoyennes et des communications, Ville de Québec|  
marie.lagier@ville.quebec.qc.ca 
 

 
Envois : À remettre au conseil. 
Mme Maude Mercier-Larouche, conseillère, District Saint-Louis-Sillery et présidente de l’Arrondissement SF-S-CR | 
maude.mercierlarouche@ville.quebec.qc.ca 

 

ARRONDISSEMENT DE SAINTE-FOY-
SILLERY-CAP-ROUGE 
Édifice Andrée-P.-Boucher 
1130, route de l’Église 
Québec (Québec) G1V 4X6 

Résolution 

mailto:marie.lagier@ville.quebec.qc.ca
mailto:maude.mercierlarouche@ville.quebec.qc.ca
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- Maître Marie-Andrée Bougie, assistante-greffière, Arrondissement de Sainte-Foy – Sillery – Cap-Rouge (SF-S-
CR) 
 

 
Janet Drury  11 juin 2024 
Présidente  Date 
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